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DOTT.SSA STEFANIA D'ERRICO Presidente

DOTT.SSA FULVIA MISSERINI Giudice a latere

DOTT. MARIANO BUCCOLIERO Pubblico Ministero

 

SIG.RA VINCENZA DE PACE Cancelliere

SIG.RA ANTONIA DELL'ORCO Ausiliario tecnico

PROCEDIMENTO A CARICO DI - RIVA NICOLA +46 - 

PRESIDENTE  S.  D'ERRICO  -  Viene  chiamato  il  procedimento  1/2016  Registro  Generale 

Dibattimento.

Il Presidente procede all’Appello ed alla regolare costituzione delle Parti, come da verbale  

redatto dal Cancelliere di udienza. 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Avvocato, sono presenti solo due testi dei sette che...  

AVVOCATO V. VOZZA - Sì, Presidente. Forse oggi erano sei. Sette per lunedì.   

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Sei erano...  

AVVOCATO V. VOZZA - Sì.  Io vi produco tutte  le citazioni.  Per Rosito  e De Pasquale è 

tornata  la  raccomandata.  Però  ho  appreso  che  dovrebbero  prestare  ancora  attività 

lavorativa  presso  lo  stabilimento  -  oggi  Arcelor  Mittal  -  quindi  potrei  citarli  lì, 

probabilmente  anche  via  PEC.  Li  possiamo  recuperare  velocemente.  Per  Zagaria  e 

Romaniello invece non ho la cartolina di ricevimento, né mi è tornata la raccomandata. 
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Dal sito delle Poste Italiane... Io premetto che li ho citati tutti il 19 - quindi il giorno 

dopo l’udienza - con raccomandata 1.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Va bene, sì. Bisogna comunque anticipare un po’ le citazioni 

perché i testimoni si devono anche organizzare. 

AVVOCATO V. VOZZA - Presidente, il 18 mi avete autorizzato e il 19 mattina sono partite le 

raccomandate.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Anche se non è questo il problema odierno perché...  

AVVOCATO V. VOZZA - No, no, Presidente. Ma ci tengo a precisare che il 18 sono stato 

autorizzato e il 19 mattina...  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Sì, sì.  

AVVOCATO V. VOZZA - Peraltro, con raccomandata 1. 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Lei è stato diligente.  

AVVOCATO V. VOZZA - Più di così...  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Infatti non è questo il problema per quanto attiene i testi citati per 

l’udienza odierna perché due sono tornate, per due non ha la prova. Va bene. Di quelli 

residui chi vuole sentire?  

AVVOCATO V.  VOZZA -  Vi  produco  tutto.  Peraltro,  Presidente,  degli  odierni  presenti  io 

rinuncio a Bilotta. Così come poi anticiperò una serie di rinunce - mi dica lei quando - a  

ulteriori tredici testi della mia lista, anche per organizzare le prossime.  

PRESIDENTE S.  D'ERRICO -  Facciamo entrare  Bilotta.  C’è il  consenso delle  altre  Parti  a 

questa rinuncia?

P.M. M. BUCCOLIERO (fuori microfono) - Sì.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Va bene. 

(Si accomoda al microfono il teste Bilotta)  

  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Lei è...?

TESTE I.V. BILOTTA - Bilotta Immacolato Vito.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Benissimo. Signor Bilotta, l’Avvocato che l’ha indicata come 

testimone - l’Avvocato Vozza - ha rinunciato alla sua audizione.

TESTE I.V. BILOTTA - Va bene.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Le altre Parti non hanno rilevato nulla. Quindi lei è libero di 

andare.

TESTE I.V. BILOTTA - Grazie.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - La ringraziamo e ci scusiamo per averla fatta venire inutilmente.

TESTE I.V. BILOTTA - Grazie. Buona giornata.  
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PRESIDENTE S. D'ERRICO - Va bene. Grazie a lei.  

 

(Il teste viene congedato)

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Chiamiamo l’altro teste. 

DEPOSIZIONE DEL TESTIMONE FRANCAVILLA MICHELE

IL  TESTE,  AMMONITO  AI  SENSI  DELL'ARTICOLO  497  CODICE  DI  PROCEDURA 

PENALE, LEGGE LA FORMULA DI IMPEGNO: «Consapevole della responsabilità 

morale e giuridica che assumo con la mia deposizione, mi impegno a dire tutta la verità e 

a non nascondere nulla di quanto è a mia conoscenza». 

FORNISCE LE GENERALITA’: Francavilla Michele, nato a Laterza il 27 settembre 1958, ivi 

residente in via Piave numero 18. 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Lei si è impegnato a dire la verità. Ora risponderà alle domande 

del difensore che l’ha indicata come testimone, l’ha citata. Prego, Avvocato Vozza. 

AVVOCATO V. VOZZA - Sì.

ESAME DELLA DIFESA, AVVOCATO V. VOZZA

AVVOCATO V. VOZZA - Buongiorno, signor Francavilla.

TESTE M. FRANCAVILLA - Buongiorno. 

AVVOCATO V. VOZZA - Io l’ho citata e condurrò il suo esame come difensore dell’Ingegnere 

Luigi Capogrosso. Ascolti, innanzitutto se può dire alla Corte se lei ha prestato attività 

lavorativa  all’interno  dello  stabilimento  siderurgico  di  Taranto,  in  quale  periodo  di 

tempo e con quali specifiche mansioni.

TESTE  M.  FRANCAVILLA  -  Sì.  Io  sono  stato  fino  a...  ero...  Innanzitutto  facevo  parte 

dell’officina  di  manutenzione  generale.  Ero  nell’officina  meccanica.  Il  compito 

specifico: ero capo reparto del reparto tubisteria. Per spiegarle, facevamo riparazioni e 

manutenzione su tutto quello che era l’idraulica della fabbrica, sia per quanto riguarda 

fluidi gassosi e acqua in genere... in generale tutto quello che riguardava...  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - In che periodo ha lavorato?

TESTE M. FRANCAVILLA -  Allora,  io  ho lavorato  fino a  giugno del  2014.  Anche se gli  

ultimi...  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Da quando?

TESTE M. FRANCAVILLA - Dal luglio 1980.  
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PRESIDENTE S. D'ERRICO - Va bene. 

AVVOCATO V. VOZZA - Col permesso della Corte - e, ovviamente, previa sottoposizione al 

Pubblico Ministero - le mostro due stralci di organigramma del 10 gennaio 2003 e del 

31  dicembre  2010.  Se  mi  conferma  o  meno  che  la  sua  posizione  all’interno 

dell’organizzazione dello stabilimento era quella.

TESTE M. FRANCAVILLA - Che periodo? Mi scusi, Avvocato. Che periodo ha detto? 

AVVOCATO V. VOZZA - Un organigramma è del 10 gennaio 2003 e l’altro è del 31 dicembre 

del 2010, quindi anni in cui lei - mi par di capire – era in attività. Quindi se mi può 

confermare  che  il  suo  inquadramento  era  esattamente  quello  riportato  in  questi 

organigramma.  

(Il teste prende visione della documentazione esibitagli) 

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì, sì, sì. 

AVVOCATO V. VOZZA - Bene. Io poi vorrei focalizzare l’attenzione - lei ha detto che è stato 

assunto  nel  1980  -  in  realtà  sulla  sua  attività  e  su  quello  che  lei  ha  vissuto 

personalmente, a livello di esperienza diretta, negli anni dal ‘95 in poi sostanzialmente.

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì. 

AVVOCATO V.  VOZZA -  Quindi  le  chiedo  innanzitutto  se  lei  si  è  occupato,  nell’ambito 

ovviamente delle sue competenze, della realizzazione di nuovi impianti.

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì, sì. 

AVVOCATO V. VOZZA - Sì. Spieghi alla Corte quali.

TESTE M. FRANCAVILLA - Eh! 

AVVOCATO V. VOZZA - Quelli che ricorda, ovviamente. Magari i più significativi, mica tutti!

TESTE M. FRANCAVILLA - Diciamo che me ne sono occupato però forse a partire... dopo il 

2000. Non ricordo bene - ecco - però me ne sono occupato. Impianti nuovi che io ho 

gestito in parte e non. Perché noi facevamo manutenzione ordinaria e straordinaria. La 

straordinaria  è  quella  delle  fermate  annuali,  lavori  più  grossi  che  venivano  anche 

appaltati  a  terzi  perché  l’unità  sociale  -  il  personale  direttamente  dipendente  dalla 

direzione - svolgeva attività praticamente più di manutenzione ordinaria. Gli impianti 

nuovi... Adesso quello che... Allora, comincio...  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Quello che ricorda, diciamo. 

AVVOCATO V. VOZZA - Sì. Magari i più significativi insomma.

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì, perché la fabbrica è grande, quindi io devo passare...   

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Quelli che ricorda.

TESTE M. FRANCAVILLA - Magari inizio da quelli più freschi, più recenti. Un’attività grossa 
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fatta  recentemente -  cioè recentemente...  ormai  sono passati  anni,  quasi  dieci  anni - 

riguarda il rifacimento della Colata Continua 1 che è un impianto legato all’Acciaieria 

1. Questo impianto fu rifatto completamento nuovo. Poi posso ricordare - anche se non 

sono stati gestiti da me - la depolverazione, l’aspirazione polveri dell’Acciaieria 2. Poi 

lavori importanti... i trattamenti acqua del Treno Lamiere 2. Le posso citare i trattamenti 

acqua della Colata Continua 2 e 3, il rifacimento nelle acciaierie... Però non sono lavori 

che ho gestito io questi. Sto parlando come storia della fabbrica.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Sì.

TESTE M. FRANCAVILLA - Nell’Acciaieria 2 sono stati rifatti completamente i convertitori e 

tutto il gas cooler, cioè tutta l’aspirazione legata al processo di produzione acciaio, cioè 

trasformazione della ghisa in acciaio. Quindi sono stati rifatti completamente di sana 

pianta i tre convertitori (Convertitore 1, 2 e 3) con i relativi gas cooler che sono delle 

cappe  che  convogliano  praticamente  tutto  il  processo  di  combustione  e  c’è  anche, 

tramite  questi,  la  produzione  del  vapore.  Poi  naturalmente,  di  contorno,  la  parte 

idraulica esterna all’impianto che fu rifatta anche nuova. I Treni Nastri 1 e 2... ai treni 

nastri sono stati rifatti anche gli impianti di trattamento delle acque. 

AVVOCATO V. VOZZA - Se se ne ricorda qualcun altro, ovviamente fa sempre in tempo a 

dircelo. Lei prima ha fatto riferimento - credo di aver capito - anche a personale di ditte 

esterne, quindi non sociale.

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì. Sì, perché non... 

AVVOCATO V. VOZZA - Ecco. Può spiegarci meglio come normalmente avvenivano?

TESTE M. FRANCAVILLA - Devo parlare del...

AVVOCATO V. VOZZA - Della sua esperienza, sì.

TESTE M. FRANCAVILLA - Della mia esperienza. 

AVVOCATO V. VOZZA - Di quello che lei sa personalmente.

TESTE  M.  FRANCAVILLA  -  Sì.  Normalmente  -  come  le  dicevo  -  il  personale  (noi  lo 

chiamavamo “sociale”) era adibito per la piccola manutenzione, per l’ordinario, per il 

pronto intervento quando era necessario. Mentre quando c’erano le grosse attività e non 

era  né  possibile  e  né  giusto  impiegare  risorse  sociali...  e  quindi  questi  lavori  che 

venivano  richiesti  dalle  aree...  o  le  aree  li  appaltavano  direttamente  oppure  nello 

specifico della nostra attività - chi il carpentiere, chi il meccanico, chi la tubisteria come 

nel mio caso - venivano emesse delle specifiche e quindi appaltati i lavori. Soprattutto 

avveniva nei periodi estivi,  quando gli  impianti...  con un programma di direzione si 

decideva di fermare le macchine per poter fare queste manutenzioni straordinarie che 

poi le decideva il direttore di area naturalmente. 

AVVOCATO V. VOZZA - Sì. Un’ultima cosa: ricorda qualche nome di queste ditte esterne col 
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cui personale magari lei ha anche avuto rapporti?

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì. San Marco era una che lavorava - diciamo - con noi. Ma 

lavoravano in tutta la fabbrica, non solo con noi. Cosa le devo dire? La Modomec, la 

Pitrelli. In modo specifico lavoravano poco nella tubisteria. Però erano delle ditte che 

lavoravano. 

AVVOCATO V. VOZZA - Sì, sì. Ciò che lei sa o per averci avuto a che fare o perché comunque 

le consta.

TESTE M. FRANCAVILLA - Parlo in generale, non per quello... 

AVVOCATO V. VOZZA - Certo. Sì, sì. Tutto ciò che lei sa, ovviamente, direttamente.

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì. La Iris era una ditta che lavorava. Parlo di quelle meccaniche. 

AVVOCATO V. VOZZA - Ha parlato di trattamenti acque. Ricorda la Ravagnan, per caso?

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì. Allora, i trattamenti  acqua - sì - erano fatti  soprattutto da 

Ravagnan. Sì. 

AVVOCATO V. VOZZA - Bene. Io ho terminato, Presidente.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Va bene. Ci sono altri difensori che devono porre domande al 

teste Francavilla?  

AVVOCATO M. SOTTOCASA - Sì, Presidente. Giusto due domande.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Prego.  

ESAME DELLA DIFESA, AVVOCATO M. SOTTOCASA 

AVVOCATO  M.  SOTTOCASA  -  Sono  l’Avvocato  Marta  Sottocasa.  Le  farò  giusto  due 

domande soprattutto nell’interesse dell’Ingegner Salvatore D’Alò.

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì. 

AVVOCATO M. SOTTOCASA - Senta, le volevo chiedere questo. La sua funzione - se ho 

capito  bene  -  era  trasversale,  cioè  lei  non era  assegnato  a  una  specifica  area  dello 

stabilimento.

TESTE M. FRANCAVILLA - No, no. Io ero di manutenzione, quindi noi facevamo parte - come 

dicevo  -  delle  officine  generali.  Le  officine  generali  prestavano  attività  a  tutta  la 

fabbrica. Eravamo come un’impresa nel... Giusto per far capire: come se noi fossimo 

una ditta “Francavilla”, “X” che lavora e dà prestazioni. Difatti noi avevamo un centro 

di costo - lo chiamavamo così - e, quindi, le nostre ore venivano vendute in pratica nelle 

aree.  Cioè noi andavamo a fare il  consuntivo area per area,  quindi ci  pagava chi ci 

chiedeva i lavori in sostanza. 

AVVOCATO  M.  SOTTOCASA  -  Chiaro.  Ricorda  di  essersi  occupato  di  interventi  di 

manutenzione in area acciaieria durante la sua attività?
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TESTE M. FRANCAVILLA - Certamente. Sì, sì. 

AVVOCATO M. SOTTOCASA - Ricorda, in particolare, degli interventi di manutenzione sulle 

caldaie?

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì. 

AVVOCATO M. SOTTOCASA - Se ci può spiegare brevemente.

TESTE M. FRANCAVILLA - Come le avevo detto prima, nell’Acciaieria 2 sono stati sostituiti 

completamente.  Però non è stata una gestione mia.  Come aveva chiesto l’Avvocato, 

cosa ricordavo... È un lavoro fatto ma non... cioè non gestito da me. Ma era una grossa 

attività,  non  si  poteva  non  notare.  Mentre  nell’Acciaieria  1  sono  stati  sostituiti  i 

convertitori. 

AVVOCATO  M.  SOTTOCASA  -  Ho  capito.  Ma  -  diciamo  -  come  proprio  attività  di 

manutenzione, quindi per quanto...

TESTE  M.  FRANCAVILLA  -  Manutenzione...  Guardi,  l’impianto  -  e  in  generale  tutta  la 

fabbrica - è pieno di tubi. Quindi riparazioni se ne facevano ogni giorno: riparazioni 

delle caldaie, riparazioni delle tubazioni. Praticamente è un circuito... 

AVVOCATO M. SOTTOCASA - E voi intervenivate - diciamo - in modo programmato oppure 

solo su chiamata? Come funzionava?

TESTE M. FRANCAVILLA - No, no. Allora, ogni convertitore ha una vita naturale, dopodiché 

il  convertitore  viene  fermato  e  quindi...  Quelli  venivano  chiamati  “lavori  di  fine 

campagna”.  Cioè è fine campagna:  il  convertitore ha fatto  il  suo ciclo,  dopodiché è 

obbligatorio  fermarlo.  Quindi  le  attività  venivano svolte  in  fine  campagna o in  una 

fermata  di  una  parte  della  macchina  o  di  routine  -  giornaliera  -  dove  non  c’era 

interferenza col processo. Se si rompeva un metro di tubo lo dovevi andare a cambiare. 

Se avevi una perdita in caldaia dovevi per forza fermare il convertitore. Non è possibile 

lavorare, né intervenire e né marciare. 

AVVOCATO M. SOTTOCASA - Okay. Quindi, in questi casi,  intervenivate prontamente su 

richiesta.

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì. Come noi tutta la manutenzione, non solo noi. 

AVVOCATO M. SOTTOCASA -  Ho capito.  Senta,  l’ultima  domanda:  per  quanto  riguarda 

questi lavori di manutenzione in area acciaieria, con chi si interfacciava normalmente?

TESTE M. FRANCAVILLA - Allora, col capo reparto di manutenzione. 

AVVOCATO M. SOTTOCASA - Si ricorda il nome?

TESTE M. FRANCAVILLA - Pispero era l’ultimo, il più giovane, uno degli ultimi. 

AVVOCATO M. SOTTOCASA - Okay. Perfetto. La ringrazio. Non ho altre domande.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Ci sono domande? No. Prego, Pubblico Ministero.   

P.M. M. BUCCOLIERO - Sì, una sola. 
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CONTROESAME DEL PUBBLICO MINISTERO, DOTT. M. BUCCOLIERO 

P.M. M. BUCCOLIERO - Senta, lei ha conosciuto il signor Ceriani?

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì. 

P.M. M. BUCCOLIERO - Chi era? Ce lo può spiegare?

TESTE  M.  FRANCAVILLA  -  Era  un  responsabile  della  proprietà  che  aveva  il  controllo 

nell’area acciaieria. 

P.M. M. BUCCOLIERO - Nell’area acciaieria.

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì. 

P.M. M. BUCCOLIERO - Senta: lei si è interfacciato con Ceriani, aveva un colloquio?

TESTE M. FRANCAVILLA – Raramente. Non capitava spesso perché aveva... cioè aveva la 

sua... erano più i suoi uomini a... Noi... Sì, lo conosco bene. Non ho... Però non era lui a 

chiedermi il lavoro, diciamo. 

P.M. M. BUCCOLIERO - Ho capito. Senta: con che cadenza settimanale, giornaliera lo vedeva 

sugli impianti?

TESTE M. FRANCAVILLA - Beh, sugli impianti poco. 

P.M. M. BUCCOLIERO - Quello che ha visto lei, ovviamente.

TESTE M.  FRANCAVILLA -  Sì.  Perché  lui  non penso...  cioè  girava  ma non...  Mi  poteva 

capitare se c’era un intervento particolare ma non era un incontro... 

P.M. M. BUCCOLIERO - Quotidiano insomma.

TESTE M. FRANCAVILLA - Quotidiano no. Assolutamente, assolutamente. 

P.M. M. BUCCOLIERO - Va bene. Grazie, Presidente.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Le Parti Civili hanno domande?  

AVVOCATO R. ERRICO (fuori microfono) - No.  

DOMANDE DEL PRESIDENTE 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Senta,  signor Francavilla,  lei ha detto che ha prestato attività 

lavorativa presso l’officina di manutenzione generale.

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì, sì. 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Questo è un reparto, un’area? Come la definite? 

TESTE M. FRANCAVILLA - Allora, l’officina era un’area. 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Un’area.

TESTE M. FRANCAVILLA - Suddivisa in vari reparti. 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - E lei in particolare...

TESTE M. FRANCAVILLA - Io ero...
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PRESIDENTE S. D'ERRICO - Nell’area tubifici.

TESTE M. FRANCAVILLA - Nell’area tubisteria, sì. 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Tubisteria.

TESTE M. FRANCAVILLA - Officina tubisteria. 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Tubisteria. 

TESTE M. FRANCAVILLA - Poi c’era il reparto meccanico, il reparto carpenteria e poi c’era - 

le dico la sigla - il RIL che era un reparto dove riparavano praticamente tutte le auto, i  

locomotori, tutti i mezzi di movimentazione all’interno della fabbrica, che erano tanti. 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Senta, nel suo reparto... Lei ha detto che era il capo reparto?

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì, sì: il capo reparto. 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Quanti lavoratori, quante unità di personale erano assegnate nel 

suo reparto?

TESTE M. FRANCAVILLA - Fra... Però era variabile. Non le posso dare un numero preciso. 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Chiaramente un’indicazione generale.

TESTE M. FRANCAVILLA - Allora - se non ricordo male - siamo arrivati, compreso me e i  

tecnici... perché eravamo capo reparto, impiegati, capi turno e operai di vario livello. 

Credo che la punta massima era... siamo arrivati forse a 160. Qualcosa in più o qualcosa 

in meno non me lo ricordo. 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Quindi la sola area di appartenenza.

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì. 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Il solo reparto suo di appartenenza. In tutta l’area invece quanti 

addetti?

TESTE M. FRANCAVILLA - Forse eravamo... forse anche un mille.

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Un migliaio di addetti.

TESTE M.  FRANCAVILLA -  Eh,  un  migliaio.  Sì.  Non lo  ricordo,  guardi.  Vorrei  dirglielo 

preciso ma non...

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Sì, è chiaro.

TESTE M. FRANCAVILLA - All’incirca... 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Poi, nel corso del tempo, ci sono delle oscillazioni.

TESTE M. FRANCAVILLA - Sì. Sono già cinque anni che son fuori. Però è anche difficile 

ricordare i numeri proprio in modo... 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Va bene. Vuole riesaminare, Avvocato?  

AVVOCATO V. VOZZA (fuori microfono) - No, grazie.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Va bene. Allora può andare. La ringraziamo.

TESTE M. FRANCAVILLA - Grazie. 
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Non essendoci ulteriori domande delle Parti, il Teste viene congedato.

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Ha sottoposto qualche documento al teste di cui vuole chiedere 

l’acquisizione?  

AVVOCATO V. VOZZA - Sì. Gli stralci degli organigrammi che ha riconosciuto chiedo che 

vengano acquisiti.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Ha già fatto vedere alle altre Parti. Disponiamo l’acquisizione. 

Allora vuole fare il punto della situazione, Avvocato, rispetto ai residui sui quali insiste? 

AVVOCATO V. VOZZA - Sì, sì.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Così facciamo un programma.  

AVVOCATO V. VOZZA - Per lunedì, Presidente, avevamo già individuato sette testi.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Li vuole ripetere, per favore? Anche per i suoi colleghi.  

AVVOCATO  V.  VOZZA  -  Sì.  Li  ho  sempre  citati  tutti  il  19.  Erano  Sebastio,  De  Gioia,  

Fortunato - che in realtà  ho appreso chiamarsi  “Fortuni” e quindi l’ho ricitato ieri  -  

Rotsteigher (come da pronuncia), Pispero, Coluccia, Matissec. Erano previsti per il 30 e 

li confermiamo. Non ho evidenza di mancate consegne.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Va bene. Invece per martedì?  

AVVOCATO  V.  VOZZA  -  Poi  per  martedì...  Poi,  Presidente,  mi  dice  lei  anche  quando 

intendiamo recuperare i testi assenti in queste udienze? Se vuole, utilizziamo martedì o 

mercoledì. Mi dica lei.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Per martedì. Vuole tentare per martedì di ricitare? Forse è meglio 

mercoledì.  

AVVOCATO V. VOZZA - Oppure martedì le do altri testi e li citiamo e recuperiamo mercoledì. 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Sì, sì, meglio mercoledì.  

AVVOCATO V. VOZZA - Allora per martedì, Presidente, io indicherei Capozza... 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Martedì 1 quindi.

AVVOCATO V. VOZZA - ...il 31 della lista Capogrosso, Cesari (38), Campo (è il numero 39 

della lista Capogrosso), Poggio (è il 47), Alcaro (il 60). Poi per mercoledì...  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Avvocato, ne inserisca qualche altro.  

AVVOCATO V. VOZZA - Sì.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Perché... vede come poi vengono meno? Purtroppo.  

AVVOCATO V. VOZZA - Possiamo inserire qualcuno da recuperare, Presidente? Romaniello e 

Zagaria.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Va bene.  

AVVOCATO V. VOZZA - No - chiedo scusa - non Romaniello e Zagaria. Inserirei Rosito e De 

Pasquale  perché  è  verosimile  che prestino  ancora  attività  lavorativa  in  stabilimento, 
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quindi la notifica lì dovrebbe essere più semplice.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Va bene. Magari un altro.  

AVVOCATO V. VOZZA - Sansone. Presidente, io... Ci mancherebbe, io mi rendo conto che 

l’udienza di oggi sia stata particolare. Le dico però che Rosito... il materiale su cui lo 

dovrà esaminare è ponderoso.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Va bene. Sperando che compaia.  

AVVOCATO V. VOZZA - Sansone era il responsabile contabilità fornitori.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Va bene.  

AVVOCATO V. VOZZA - Quindi già questi due occupano parecchio.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Va bene. Andiamo a mercoledì.  

AVVOCATO V. VOZZA - Questi erano per mercoledì, Presidente? No, martedì. Pardon!  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Erano di martedì.  

AVVOCATO V. VOZZA - Sì. 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Mercoledì vuole recuperare...  

AVVOCATO  V.  VOZZA  -  Per  mercoledì  recupererei  gli  altri,  quindi  Lesto,  Principale... 

Principale l’abbiamo sentito, chiedo scusa. Romaniello, Zagaria.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Ne vuole aggiungere altri?  

AVVOCATO V. VOZZA - Sansone, Presidente, l’abbiamo indicato per martedì?  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Sansone è per martedì 1. 

AVVOCATO V. VOZZA - Se lo mettiamo mercoledì forse è meglio, Presidente.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Non fa niente. Magari ritornerà.  

AVVOCATO V. VOZZA - A questo punto facciamo un piano complessivo.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Sì, infatti.  

AVVOCATO V. VOZZA - Vorrei comunicarvi le rinunce ai miei testi, così saprò se citarli o no. 

Invece per Di Tursi, Fiore e Blasi (ossia 8, 13 e 16 della mia lista) sono tutti testi anche 

a  prova contraria.  Di  Tursi  e  Fiore  sono -  a  prova contraria  -  indicati  dalla  Difesa 

Capogrosso, Blasi dalla Difesa Pastorino. Così come abbiamo fatto per gli altri a prova 

contraria,  dovendoli far venire una sola volta li farei  venire in quella sede sia come 

esame diretto che come prova contraria.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Va bene. C’è opposizione delle altre Parti a questa inversione? 

P.M. M. BUCCOLIERO - Nessuna.    

AVVOCATO V. VOZZA - Ovviamente li sentiamo, in una duplice qualità, una sola volta.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Quindi a chi riferisce con questi che rinviamo sull’accordo delle 

Parti?  

AVVOCATO V. VOZZA - Il numero 8 (Di Tursi), il numero 13 (Fiore), il numero 16 (Blasi).  

Poi vi comunico le rinunce. Ove venissero tutte accettate io ho terminato la mia lista.  
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P.M. M. BUCCOLIERO - Non ho capito mercoledì, i testi di mercoledì.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Se accettate tutte le rinunce si è esaurita la lista testimoniale 

dell’Ingegner Capogrosso.  

AVVOCATO V. VOZZA - Abbiamo ultimato in questo modo il programma. 

P.M. M. BUCCOLIERO - Sì. Mercoledì, per mercoledì...  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Mercoledì: Lesto, Zagaria e Romaniello. Eventualmente poi...

AVVOCATO V. VOZZA - A scorrimento, Presidente. Se vengono tutti martedì non li sentiremo 

tutti. Questo ve lo posso garantire.   

PRESIDENTE S. D'ERRICO - No. Poi abbiamo a mercoledì. Avvocato, le rinunce invece è in 

grado di...  

AVVOCATO V. VOZZA - Sì,  sì,  certo.  Gliele  dico adesso:  Labile  (numero 9),  Sasso (25), 

Galasso (30), Lacaita (37), Alba (64), Barale (65), Bianchi (66), Penati (72), De Giorgi 

(74), Vicaretti (77), Scarnera (80), Calabrò (81) e Intini (90). Questi sono i testi ai quali 

io rinuncio.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Gli altri difensori, le altre Parti hanno qualcosa da osservare su 

queste rinunce? Il Pubblico Ministero?  

P.M. M. BUCCOLIERO - Nessuna, Presidente.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Nessuna osservazione.  

AVVOCATO M. SOTTOCASA - Presidente, io soltanto una cosa.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Prego.  

AVVOCATO M. SOTTOCASA - Siccome Labile è in comune anche con l’Ingegner Di Maggio, 

eventualmente... 

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Non perde il diritto di citarlo.  

AVVOCATO M. SOTTOCASA - Okay, perfetto.  

PRESIDENTE S.  D'ERRICO  -  Va  bene.  Allora  prendiamo  atto  delle  citazioni  e  di  queste 

rinunce e, quindi, modifichiamo l’ordinanza ammissiva dei mezzi di prova nel senso 

indicato.  Va  bene.  Quindi  lei  mercoledì  praticamente  dovrebbe  aver  finito,  salvo 

inconvenienti di percorso. Quindi per lunedì 7 dovrebbe iniziare l’Avvocato Perrone a 

citare.  

AVVOCATO L. PERRONE (fuori microfono) - Glielo posso dire lunedì?  

PRESIDENTE S.  D'ERRICO -  Avvocato,  però  abbiamo  visto  che  le  citazioni  sono un po’ 

difficoltose.  

AVVOCATO V.  VOZZA -  Cinque minuti,  Presidente?  Così  ci  accordiamo.  Le  spiace?  Per 

capire quale lista iniziare dopo di me.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Va bene, d’accordo.  

AVVOCATO V. VOZZA - Grazie. 
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PRESIDENTE S. D'ERRICO - Allora facciamo una brevissima pausa.  

Il presente procedimento viene sospeso alle ore 10:43 e riprende alle ore 10:58.

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Prego, Avvocato.  

AVVOCATO L. PERRONE - Sì, Presidente. Le volevo chiedere una cortesia. Non sono stato in 

grado, non sono riuscito ad ascoltare e a parlare con il collega Annicchiarico. Dovrebbe 

cominciare o Nicola o Fabio, quindi dovremmo soltanto interloquire su questo punto per 

vedere chi deve cominciare.  Magari le facciamo...  Lei ci  dice quanti  testi  dobbiamo 

citare  per  udienza  e  domani  mattina  le  facciamo  sapere  in  Cancelleria  quale  teste 

comincia e quale lista comincia.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Diciamo che per lunedì facciamo almeno otto testi,  perché ci 

potrebbe essere qualche propaggine dell’esame. Quindi iniziamo lunedì con otto testi - 

lunedì 7 numero otto testi - poi l’8 ottobre facciamo... 8 e 9 una decina di testi. Allora  

lunedì, martedì e mercoledì facciamo otto, dieci e dieci.  

AVVOCATO L. PERRONE - Perfetto.  

PRESIDENTE S. D'ERRICO - Allora, se non ci sono altre questioni, ci aggiorniamo a lunedì 30 

settembre. Salve.
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